Docencia Universitaria, Vol. XVI, Nº 1, Año 2015 SADPRO - UCV Universidad Central de Venezuela

Semblanza del Dr. Miguel Layrisse

La Revista Docencia Universitaria ha dedicado sus portadas a personalidades y autoridades universitarias que han hecho importantes contribuciones al desarrollo académico institucional de la Universidad Central de Venezuela en los campos de la docencia y la investigación. En esta oportunidad hemos seleccionado a uno de sus rectores más destacados por su trayectoria académica y científica, se trata del Dr. Miguel Layrisse quien nace en Caracas el 16 de mayo de 1919. Realizó sus estudios médicos en la Universidad Central de Venezuela v de postgrado en el Instituto de Anatomía Patológica del Hospital Vargas y en el New England Medical de Boston. En 1949 regresa a Venezuela para dedicarse a la docencia e investigación, habiéndose desempeñado como Profesor de la Universidad Central (1944-1980), Jefe del Centro de Investigación del Banco de Sangre (1952-1961), Investigador del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (1961-1990) e Investigador Emérito del mismo Instituto desde 1990

En su actividad investigativa incursionó en los campos de la inmunohematología y anemia nutricional, y como producto de sus investigaciones ha publicado 6 libros, 238 artículos científicos y más de 50 artículos divulgativos. Ha recibido 8 premios incluyendo el Premio Nacional de Ciencias, además de varias distinciones. Entre los reconocimientos más destacados que recibió el Dr Layrisse se encuentra el Doctorado Honoris Causa de la Universidad Simón Bolívar. Los considerandos mediante los cuales se le otorga dicho Doctorado sintetizan sus principales aportes, entre ellos:

• Realizó importantes hallazgos científicos a nivel nacional e internacional, tales como el factor sanguíneo Diego y el uso de la harina de maíz precocida enriquecida con hierro, como vehículo para disminuir los índices de anemia de la población. Más

recientemente aportó evidencias que tanto la vitamina A como los β-carotenos favorecen la absorción del hierro.

- Pionero en la formación de recursos humanos en investigaciones en el área de hematología y metabolismo del hierro. En su laboratorio se han entrenado numerosos pasantes y tesistas nacionales e internacionales
 - A la par de su intensa productividad científica, el Dr. Miguel Layrisse no ha dejado de lado sus compromisos con la sociedad, los cuales lo llevaron asumir importantes responsabilidades como el rectorado de la Universidad Central de Venezuela, la presidencia del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y la dirección del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas.

El otorgamiento del Doctorado Honoris Causa de la Universidad Simón Bolívar al Doctor Miguel Layrisse, representa un reconocimiento para que su larga y fructífera carrera siga siendo un ejemplo para las presentes y futuras generaciones.

Ramón Escontrela Editor